

Los rojos han sido durísimamente derrotados en Bilbao

MATICES DE GUERRA

Somos la retaguardia de un coraje imperial

Insistamos cien veces en el tema. Conducta de la retaguardia. El simple enunciado de la proposición invita a la meditación y a la curiosidad. Porque es una formidable verdad que la retaguardia no acaba de darse cuenta de su magnífica misión. Quizá por temperamento. Quizá porque queda aún un poco de frivolidad sedimentada bajo el dolor de la guerra. Quizá por esa insigne idiosincrasia española acostumbrada a enfrentarse, sonriendo, con las grandes tragedias históricas. Todo alegremente, desdeñosamente. Entre coplas a «Pepe Botellas» hilvanamos la epopeya del 2 de Mayo. En Cádiz se hacían tirabuzones las gaditanas con la metralla francesa. Ercilla peleaba y candelaba, a la vez, los versos de su «Araucana». Nuestros legionarios de hoy apartan las balas enemigas con su grito alegre y audaz de ¡Viva la Muerte!

Temperamento. Fibra. Solera. Rebosa por los bordes la copa del optimismo español. Y ese es nuestro postín, nuestro desdén y nuestro rumbo. Y con ese postín y ese desdén y ese rumbo, hemos hecho toda nuestra Historia. Y seguimos haciéndola.

una guerra de hidalgos ni de caballeros. No tenemos delante a un Francisco I, ni a una reina Isabel de Inglaterra, ni a un Dux de Venecia. Ni siquiera a un Moctezuma. Bandidos, asesinos, gangsters, macqueriaux, gentes de cuentas con la justicia. Esos son nuestros adversarios de hoy. Y con una gentuza de ese jaez se impone una conducta nueva. Sobre todo en la retaguardia. Menos frivolidad y menos «no importa». Todos tenemos una confianza ciega en nuestro Ejército y en la mano guiada por Dios—del general Franco. Eso está bien. Pero no hay sólo que sentirse cómodamente en el almohadón de la confianza en el triunfo. Hay que trabajar más. Cada uno en su afán diario. Y hay que pensar sólo en la guerra. Con España metida en el seso cada hora y cada minuto.

Menos holganza y más tarea. Medir cuidadosamente nuestras palabras y nuestros actos. Que nuestras vidas sean como una red de canales que desembocuen en el río sagrado del Ejército. Guardar nuestro coraje para el frente, y no malgastarlo en polémicas entre hermanos y en chismes de comadres. Quemar nuestros egoísmos en la lumbre de nuestra pasión por España. Y sobre todo, no tolerar que nadie haga política sobre el inmenso drama español.

como un aviso y como un alerta. Porque es lo cierto que ya empiezan a moverse algunos figurones de la vieja farsa. Ya empiezan a artillar sus posiciones. Y eso no será. En España no hay política. Mejor dicho; no hay más que una política: La de salvación nacional, iniciada, organizada y mantenida por el Generalísimo. Sobre Franco, Dios solamente. Detrás de Franco todos los españoles. Sin castas; sin apellidos; sin categorías.

Menos frivolidad, y a lo que estamos. Somos la retaguardia de un coraje imperial encarnado en el Ejército. Somos la garantía de supervivencia de ese Ejército que se bate por nosotros. Lo menos que podemos hacer es dedicarle todas nuestras actividades y todos nuestros afanes. Para eso sí que necesitamos todas nuestras reservas de postín, de desdén, de señorío y de rumbo. Todas. Porque el enemigo ha de aprovecharse de cualquier hendidura que se produzca entre nosotros. Y para evitar esas hendiduras necesitamos poner en línea de abnegación toda nuestra transigencia — entendiéndose bien—y todo nuestro señorío. Ser y no dejar de ser señores. Y no olvidar que las grandes crisis españolas han coincidido siempre con las grandes crisis de hidalguía y de señorío.

En el sector de Guadarrama

Dos intentos de ataques rojos son violentamente abortados

AVILA.—En este sector los rojos intentaron llevar a cabo dos ataques, que fueron abortados por la rapidez y valentía de nuestros soldados. En el sector de Guadarrama los rojos se prepararon conienzadamente para efectuar un ataque a fondo sobre nuestras posiciones, pero las fuerzas nacionales, anticipándose, atacaron con arrojo, obligando al enemigo a huir.

Los rojos, ante estos ataques frustrados, cañonearon nuestras posiciones, hasta que nuestras baterías localizaron las rojas haciéndolas callar.

Los rojos son desalojados de sus trincheras

La artillería y la aviación nacional ametrallaron a los rojos, huyendo éstos a la desbandada

MONDRAGON.—Las fuerzas nacionalistas, en un ataque a fondo llevado a cabo durante la madrugada anterior, desalojaron a los rojos de sus trincheras, que estaban situadas en la carretera de Villarreal a Chavaleta.

Nuestras baterías dispararon sin cesar sobre la masa de milicianos marxistas, que huyen en todas direcciones, presentándose también en el campo de batalla unos aparatos nacionales, que coadyuvaron a desmoralizar y castigar con más dureza a los rusos. La tan cacareada actividad aérea roja no apareció por ninguna parte, a pesar de que sabían que sus milicianos estaban sufriendo un duro quebranto.

así la duplicidad de descuentos para un mismo fin.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento. Córdoba 31 de Marzo de 1937.—El Gobernador Civil, Eduardo Valera Valverde.



El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

COMUNICADO OFICIAL DE ANOCHE

En el frente de Bilbao los rojos sufrieron un nuevo desastre, abandonando muertos y material de guerra

Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy

SALAMANCA.—EJERCITO DEL NORTE.—QUINTA DIVISION: Sin novedad, habiéndose pasado a nuestras filas siete milicianos con armamento y once paisanos.

SEXTA DIVISION: Un intento de incursión del enemigo en el frente de Santander, por Lorillo, fué duramente castigado, persiguiéndole y recogidos veinte muertos y gran cantidad de heridos.

FRENTE DE VIZCAYA: Nuestras fuerzas han roto la línea enemiga al Noroeste de Villarreal, ocupando el contrafuerte en que el enemigo tenía sus fortificaciones y atrinchamientos y ocupando las alturas de Maroto, Arberita, Garin y Josestacho.

También se ocupó en un brillante combate la posición de Asensio Mendí y línea de trincheras, obras y otras fortificaciones de este sector.

El castigo sufrido por el enemigo ha sido grandísimo, cogiéndose dos cañones, dieciséis ametralladores, doscientos fusiles, cincuenta prisioneros y más de un centenar de muertos, sin contar los del sector derecho, que por lo avanzado de la hora en que terminó el combate no se han recontado.

Ni la dureza del terreno ni las grandes fortificaciones allí acumuladas pudieron contener la potencia y arrollador empuje de las fuerzas nacionales.

OCTAVA DIVISION: El enemigo hostilizó en la mayoría de los frentes asturianos, siendo castigado por el certero fuego de nuestras posiciones.

DIVISION DE AVILA: Sin novedad.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID: Sin novedad, con ligero fuego de fusil y cañón.

EJERCITO DEL SUR: El enemigo ha hostilizado ligeramente nuestras posiciones del sector cordobés, siendo puesto en fuga por el fuego de nuestra Artillería y la salida contra él de la Infantería.

En el sector de Extremadura se llevaron a cabo reconocimientos ofensivos, sorprendiendo al enemigo, al que se le recogieron seis muertos.

Salamanca 31 de Marzo de 1937.—De orden de S. E. El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

... Pero conviene un alto en la marcha sentimental de nuestro desdén y nuestro señorío. Un freno en la retaguardia sobre todo. No es esta

... Esto es lo esencial. Y lo decimos

ORGIAS MARXISTAS

En un "lunch", gastaron los rojos ciento dos mil francos

Festejo pentagruélico en la embajada de París

PARIS.—Hace algunos días se sirvió un lunch en la Embajada roja de París, con motivo de haberse inaugurado una exposición de arte etálico de la Edad Media, en el Museo del Jeu de Paume.

La cuenta del buffet que sirvió el lunch de la Embajada roja, ha ascendido a 102.000 francos.

Este día, en el lunch, se vieron cosas pintorescamente trágicas. Se robaron los puros, se llenaron algunos bolsillos de pastas, etc. El champagne corrió a torrentes, como la sangre de los que lujan en el frente para que Araguistain, Ogier Preticelle, Ossorio y Gallardo, Bergamín, etc., puedan dar estos festejos pentagruélicos.

Las escaleras estaban adornadas con pinturas entre las cuales no fal-

taba alguna de esas desastrosas que supo pintar en la Ciudad Universitaria y cobrar a buen precio el espía rojo señor Quintanilla.

Los criados vestían librea y calzón corto, y la embajadora Trudy de Araguistain, ruso-suiza, hizo los honores.

De lo que más se hablaba era de la devaluación del franco, que les preocupaba a todos los allí presentes, ya que gracias a algunos lingotes de oro, se han convertido en cuarentacorrentistas de moneda extranjera.

¡Viva España!

Gobierno Civil

De interés para los comerciantes

En suspenso desde la disolución de los Juzados Mixtos el artículo 32 de las Bases de Trabajo del Comercio en general aprobadas en el año de 1933 y aún en vigor, queda derogado definitivamente por haberse acogido el Ayuntamiento de la capital a las disposiciones dictadas con carácter general y obligatoria para toda la provincia relacionados con obras de carácter sanitario con vistas a remediar el paro obrero, siendo uno de los ingresos consignados para ello la aportación del dos por ciento por parte de los patronos de los sueldos que paguen a todos sus dependientes y empleados, y por la de éstos igual aportación de las que reciban, evitándose

Nuestros soldados conquistan en el frente de Bilbao importantes posiciones

Los rojos sufrieron un gran quebranto, dejando abandonados en el campo gran cantidad de cadáveres y material de guerra

ROMA.—Ayer las fuerzas del general Franco emprendieron un fortísimo ataque contra las posiciones rojas del frente de Bilbao, tomándose Abencía, Asensio Mendí, Josestachu y las alturas de Maroto.

La operación empezó al medio día y los soldados españoles ocasionaron a los milicianos un gran quebranto, no teniendo exacta cuenta de las bajas rojas por haber terminado el combate ya de noche.

Solamente en Albencia le hemos hecho cincuenta muertos y algunos prisioneros; hemos recogido cien fusiles y dos cañones. Hoy nuestros soldados continuarán el avance arrollador empezado ayer en este sector.

Radio Bilbao en su emisión de anoche pedía urgentemente que el gobierno de Valencia le enviase hombres, a ser posible, de la Brigada Internacional. Además confesaban que en este combate habían tenido bastantes bajas, siendo una prueba de ello que pedían material sanitario en abundancia y algunas camas, ya que la mayoría de los heridos estaban sin encontrar.

Los rojos de Bilbao hicieron sonar anoche las sirenas de alarma, y aprovechándose de que toda la población se hallaba encerrada en sus casas los heridos fueron llevados a los hospitales, en algunos de los cuales se encuentran dos o tres heridos en cada cama.

De todos los frentes

Causan sorpresa las manifestaciones de Miaja

Los anarquistas van a tomar medidas contra él

SALAMANCA.—Ha causado gran sorpresa las declaraciones que Miaja ha hecho a los periodistas marxistas de Madrid. El «amigo» Miaja dijo que si los nacionales atacaran con brío la capital madrileña, él abandonaríala la capital, así como la Jefatura de la Junta de Defensa. Entre los elementos anarquistas madrileños han causado estas declaraciones penosa impresión y se sabe que directivos de la F. A. I. de Cataluña han llegado a la ex Corte para comprobar la efectividad de esas manifestaciones de Miaja y obrar en consecuencia.

En la zona roja aumenta el precio del tabaco, de las cerillas y del franqueo

VALENCIA.—La «Gaceta» roja publica varias disposiciones aumentando los precios del tabaco, de las cerillas y del franqueo de la correspondencia. Los precios de venta al público de cigarrillos y picañura de tabaco, ha aumentado por término medio en un treinta por ciento; las cajas de cerillas se venderán a diez, quince y veinte céntimos; el precio del franqueo de las cartas será de 0.45 pesetas y el de las tarjetas postales, 0.25.

Nuestra Aviación bombardea el puerto de Grao

Los rojos huyeron en todas direcciones y en venganza asesinaron a numerosos elementos de derechas

VALENCIA.—Una escuadrilla de aparatos nacionales se presentó ayer en Grao bombardeando el puerto con gran insistencia y efectividad, quedando destruidos unos vagones de municiones que había en dicho puerto.

Del pánico que ocasionó nuestro bombardeo da cuenta fidedigna que los rojos huyeron, permaneciendo escondidos durante largo rato y no saliendo a la calle hasta que nuestros aparatos estaban ya a muchos kilómetros de Valencia.

Los rojos, para vengarse de este bombardeo a objetivos puramente militares, detuvieron a gran número de personas de orden que a los pocos momentos fueron fusiladas. Los marxistas valencianos están asustadísimos, temiendo que los aviones nacionales realicen un gran bombardeo sobre Valencia.

Advertimos a nuestros comunicantes que todo el original que se nos envíe después de las dos de la tarde no podrá publicarse el mismo día, dada la hora de nuestro cierre.

Frente a los piratas y a los verdugos, ¡Viva España!

Una canallada más de esos asesinos de España. De los sin Dios, sin Patria y sin Madre. Los verdugos rojos entraron en Córdoba a bordo de sus aparatos malditos. Como chacales; como lobos.

No caben mayor maldad, ni mayor depravación.

Pero no hemos de seguir comentando lo que está en el ánimo de todos los cordobeses. nuestra maldición rotunda e implacable.

—Dios nos escucha—de robustecer cada día nuestro ímpetu y nuestro coraje para la victoria final y el total aniquilamiento de los verdugos de España.

¡VIVA ESPAÑA!

«Buenas noches, señores»

Los rojillos andan de cabeza buscando dinero en suscripciones «voluntarias» para erigir un monumento al miliciano desconocido. Anoche, unos cuantos inefables «camaradas» solicitaban persuasivamente por radio, que cada rojillo optara entre contribuir con un donativo, o la risueña esperanza del fusilamiento.

La idea es genial. Pronto, el miliciano desconocido tendrá su monumento funerario. Lo malo es que cada sector profesional de combatientes, aspirará a ese honor. ¿De qué grupo se extraerá el que haya de ser miliciano desconocido? Ese es el pavoroso problema que se plantea. Los asesinos de mujeres y niños, querrán, sin duda, que los restos mortales que descansan en la urna, sean de un conspicuo del grupo. Los salteadores de iglesias preferirán que ese honor recaiga sobre un eximio de su profesión. Los ladrones de Bancos, pedirán lo propio. Y hasta puede que las tirras armean una zaragata para recabar que se elija para tal menester a cualquier Pompadour de trincheras, o a la primer madame Butterfly de cualquier brigada internacional.

Nada; que estamos viendo de miliciano desconocido a «Pepe el Quemarropa», distinguido ladrón; o al «Verruganegra», consecuente asesino; o a «Frasquito el Cara de Sapo», especialista en puñaladas por la espalda. Lo que se dice gente de pro.—DICK.

INFORMACION GENERAL

La desmoralización del campo rojo

SALAMANCA.—Prosedentes del campo marxista han llegado a esta capital unos evadidos, milicianos rojos, que en sus declaraciones ponen de manifiesto la desmoralización que existe entre las filas soviéticas.

Nuevas posiciones

BADAJOS.—Las fuerzas nacionales que operan en el sector de Extremadura ocuparon posiciones estratégicas en la Sierra de Yebes, sin encontrar resistencia de consideración.

Tarradellas no puede formar gobierno

BARCELONA.—Tarradellas ha declarado a la Prensa que es imposible formar un gobierno en Cataluña, en las condiciones que quiere el honorable Company, ya que los elementos extremistas no vacilan en medios para que la crisis continúe, ya que ellos saldrán altamente favorecidos.

Noticia desmentida

SALAMANCA.—Ha sido desmentida la noticia propagada por las radios rojas, de que la aviación soviética bombardeara los alrededores de Palma de Mallorca.

Buque rojo con averías

BILBAO.—Un buque de guerra nacional ha sido bombardeado, a la entrada del puerto bilbaíno, a un buque rojo, causándole desperfectos de consideración. La población civil y militar de Bilbao se «sumergió» rápidamente en los sótanos, temiendo que se tratara de un bombardeo en el puerto.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Córdoba

Concurso de 1936 a 1937.—Enseñanza no oficial

Los alumnos que traten de dar validez académica a sus estudios, hechos privadamente, en la próxima convocatoria de Junio, deberán formalizar sus matrículas respectivas durante los días lectivos del mes de Abril, en las horas de diez a doce.

A la instancia acompañarán por cada asignatura, los del plan de 1903 y 1926, 12 pesetas en papel de pagos al Estado, 10'50 pesetas en metálico y dos timbres móviles de 25 céntimos, más dos para el recibo y papel de pagos.

Los que hayan hecho estudios en otros Institutos cuidarán de que obre en esta Secretaría la necesaria certificación oficial que justifique aquellos, a cuyo efecto la solicitarán del instituto de donde prosedan.

Los que hayan de verificar el examen de ingreso acompañarán a la instancia escrita de su puño y letra el oportuno certificado del Registro Civil legalizado de su nacimiento si fuese de otra provincia y el certificado médico de hallarse revacuado, abonando al propio tiempo cinco pesetas en papel de pagos al Estado; dos cincuenta pesetas en metálico y dos timbres móviles de 25 céntimos.

Para poder examinarse de ingreso se necesita tener cumplidos los diez años al hacer la matrícula.

Sanatorio de Cirugía Ortopédica

Médico Director: FRANCISCO CALZADILLA LEON. Especialista Diplomado del Instituto Rubio de Madrid

Huesos - Articulaciones - Traumatología. Consulta (previo número) de 11 a 1 y de 3 a 5

Habitaciones con camas especiales para fracturados y lesionados en general. Doble instalación de Rayos X, transportables a la habitación o domicilio del lesionado.

Claudio Marcelo, 17 (entresuelo). Teléfono 1573. Córdoba

Lo mejor y más barato para cubrir edificios

TEJA PLANA

Impermeable y poco peso.—Cerámica LA MADRILEÑA, S.A. Fábrica en el Campo de la Verdad. - CORDOBA. - Teléfono 2931

ALMACENES PORRAS RUBIO

S.D.A.D. LTDA. COLONIALES POR MAYOR. Teléfono 1550

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'55. Cada línea más, 0'10

NECESITO dependiente. Inútil si no conoce bien el artículo de ultramarinos. Compro peso automático en buen uso. Mantequía Abel.

VENDO MUY BARATO estanterías, mostradores, escaleras, banquetas, máquinas de escribir, y de ventas, motor eléctrico, solar en Molinillo y casa en San Sebastián de los Ballesteros. Tejidos Hierro Aragón. Teléfono 1350.

Santoral y cultos

Santo del día: San Venancio, San Victor y Santa Catalina de Sena. Mañana: San Francisco de Paula, San Urbano y San Abundio.

En San Agustín

Mañana habrá en la iglesia de San Agustín el ejercicio que todos los primeros viernes de mes dedica la popular Cofradía de Nuestra Señora de las Angustias a su bellísima titular.

La Hermandad agradecerá a todos sus afiliados y devotos la asistencia.

De campaña

Madrinas de guerra

Solicitan madrinatas de guerra por conducto de QUILON.

Los cordobeses Antonio Osuna y Ovidio Maestro, de Regulares de Alpuemas número 5. Plana Mayor.

Antonio Espejo Hernández, Rafael Moreno Rodríguez, Benito Díaz Cañestro y Tomás Cano Rodríguez, del batallón de Cazadores de San Fernando número 1.

Un periódico parisino hace un caluroso elogio de nuestras fuerzas

El Requeté lleva con orgullo el signo de la España Imperial

TENERIFE.—El enviado especial de «Le Petit Parisien» en el frente de Madrid publica en dicho diario una interesantísima información, transmitida telegráficamente.

Comienza diciendo el reportero francés: «El Ejército del Generalísimo Franco siente, como nadie, los atributos imperiales; siente con fuerza incontestable la voluntad de restaurar el Imperio español con sus victorias gloriosas y sus mejores tradiciones castizas.»

«El Requeté, fuerza auténticamente española, de raíz tradicional, lleva con orgullo bordada en seda y oro el águila bicéfala, signo de la España Imperial. El Ejército español, glorioso animador del movimiento nacional que dirige el Caudillo Franco, sólo tiene un pensamiento: reafirmar la unidad de España, y con él, en esta tarea latísima, colaboran las Milicias patrióticas, el Requeté, Falange, los grupos nacionales que proceden del campo civil.»

Después, el periodista describe emocionalmente algunos episodios guerreros que él presencié en el «frente», y exclama: «¿Cómo no van a conseguir la victoria esos soldados valerosos de la verdadera España nacional, ayudados por requetés, todo corazón y espíritu de sacrificio? Las Milicias patrióticas, encuadradas para la guerra y mandadas por oficiales militares, aptos y conscientes de su responsabilidad, representan una fuerza valerosa.»

A los almacenistas de pieles

Declaración jurada

Siendo necesario a este Gobierno Civil conocer exactamente para su debida información las existencias de pieles, precios actuales de adquisición de los cueros y los que regían antes del 18 de Julio último, si la adquisición se verifica a los Mataderos municipales o a los particulares, así como los precios de adquisición actuales y anteriores al 18 de Julio de los artículos necesarios para la fabricación, con nombre y procedencia de los vendedores actuales y antes del 18 de Julio, requiero a todos los almacenistas de la provincia para que en el plazo de ocho días presenten por duplicado en este Gobierno Civil una declaración jurada en la que hagan constar:

Cantidad de pieles existentes en sus almacenes.

Precio de adquisición de los cueros en fresco, actualmente y antes del 18 de Julio último.

Si la adquisición la efectúan en los mataderos o a los particulares por contrata o directamente.

Precio de adquisición de los artículos necesarios para su fabricación, actualmente y antes del 18 de Julio.

Nombre y procedencia de los vendedores de los artículos, actuales y antes del 18 de Julio

Lo que se hace público para conocimiento y cumplimiento por los industriales interesados en el comercio de pieles.

Córdoba 30 de Marzo de 1937.—El Gobernador civil, Eduardo Valera Valverde.

Medina-Azahara

Cemento - Yeso - Losetas. Canalizas. 9 Córdoba

Tejidos Hierro Aragón y Pañerías Inglesas

Participan a su numerosa y distinguida clientela que han suprimido las ventas al por mayor con el fin de atender mejor a sus compradores de detall. Así disfrutará de precios muy baratos, como siempre, y de surtidos muy extensos y variados

Vendemos estanterías, mostradores y máquina Registradora

Tejidos Hierro Aragón y Pañerías Inglesas

Detención de una mujer

Llevaba armas y municiones para los rojos españoles

PERPIGNAN.—La Policía ha detenido a una mujer que en un cohecho llevaba cuarenta mil cartuchos de fusil y varias pistolas con destino a los marxistas. Dicha señora se sabe que es esposa de uno de los cabecillas rojos de Lérida.

Una circular

Disposiciones que se citan en la circular que precede (Conclusión)

ORDEN.—Han llegado a este Gobierno General quejas de personas manifestando que por algunos comerciantes e industriales desaprensivos, no dándose cuenta del esfuerzo de sangre y dinero que a España está costando la cruzada de regeneración que se lleva a cabo, se valen de los momentos presentes para realizar negocios que, si nunca tendrían una justificación admisible, mucho menos, como queda dicho, en el momento actual. El hecho es, que por comerciantes e industriales, como antes se ha dicho, no muchos afortunadamente, se procede a la elevación de precios de los artículos que poseen sin causa que lo justifique, ocultándolos en los casos en que dicha ganancia o sobreprecio no puedan llevar a cabo, y, ante esto, y estimando que tal comportamiento supone una declaración de hostilidad a la labor que realiza el Ejército español y por tanto una oposición a los postulados que con el actual movimiento nacional se definen, este Gobierno General, siguiendo las normas trazadas en circulares anteriores, entre otras las de 17 de Noviembre, último («Boletín Oficial» del Estado número 40), ha dispuesto lo siguiente:

Se iza la bandera nacional en el Consulado de Manila

VALLADOLID.—En el año 1906 se fundó en Manila la Casa de España o Casino Español, entidad importantísima, al amparo de la cual viven, no solamente los españoles residentes en la capital, sino también la mayor parte de los existentes en dicha isla, y donde al mismo tiempo tiene instaladas sus oficinas el Consulado español.

Pues bien, el día 14 de Febrero último, y en sesión celebrada por los socios de dicho Casino, se acordó y se llevó a cabo la expulsión de dicho edificio del Consulado español de carácter marxista, y acto seguido se enarboló la bandera auténtica española, roja y gualda, con el entusiasmo consiguiente de aquel puñado de patriotas que no querían ver a su amada España bajo el dominio bolchevique, y al grito de ¡Viva Español y ¡Viva el general Franco!

¿Cuánto paga V. por sus impresos?

Su consumo de buenos impresos es continuo. Lo que en la confección de los mismos puede ahorrarse será en beneficio de su negocio. He racionalizado mi taller en un cien por cien y trabajo con tipos o máquinas ultramodernos. Lo que así se ahorra, a usted lo entrego íntegro. Obtendrá usted, pues, verdaderos trabajos de gran calidad y precios ventajosos. Además poseo un completo stock de toda clase de PAPEL, CARTULINAS y SOBRES

Imp. F. TOLEDANO. Málaga, 12. Tel. 1654, Córdoba

EL GAS

es lo más Limpio Cómodo y Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales

Instalaciones alquiladas

Reyes Católicos, 20 - Córdoba

Carta de un miliciano rojo

Cómo se pasó a nuestras filas

Un miliciano rojo (cuyo nombre no podemos hacer público por temor a las represalias que habrían de tomar contra su familia), que se pasó recientemente a las filas nacionales, cuenta así, en una carta que ha enviado a un amigo de un pueblo de Valencia, el recibimiento que entre nosotros tuvo:

«En primer lugar, te diré que hasta hace pocos días estaba en el frente del Jarama, al servicio del Gobierno rojo de Valencia, y hace quince días que, en unión de tres de Yecla, dos de Alcaudete, cinco de Murcia, dos de Orihuela, uno de Jumilla, dos de Villena, dos de Cieza, dos de Totana, tres de Lorca y tres de Mazarrón, nos pudimos salir de ese infierno y pasarnos a la España nacional.»

Nos fué muy penoso, pues tuvimos que andar siempre por el río, con una noche de lluvia, oscura y con frío, pero, al fin, pudimos llegar a las líneas nacionales, en las que fuimos recibidos con los brazos abiertos, llevándonos a retaguardia y dándonos ropa para cambiarnos, y nos hicieron comer muy bien, recuperando las fuerzas que habíamos perdido por el hambre pasada. Ahora estamos en San Sebastián, donde nos hemos restablecido del todo.

Pero hay que ver el cambio de un régimen: de un lado, todo asesinatos,

robos, violaciones, hambre y todas las miserias; y aquí, en la España nueva, todo es amor, abundancia y bienestar.

Tú ya sabes que yo hacía partida de la F. A. I., y yo sé lo que tú no sabes. Yo sé las órdenes que nos daban y para qué fin. Cuando las elecciones, las órdenes secretas era ganar, costase lo que costase, sin importar cómo; y una vez ganadas las elecciones, todo nos era permitido, cometiendo robos e incendios y toda clase de injusticias, lo que me tenía desesperado. Yo me hubiera fugado en el frente, pero éramos muy vigilados y, en ciertas ocasiones, hasta atados en las trincheras; y si no fuera por la canalla internacional que nos mandaron, ya haría tiempo que España disfrutaba de una verdadera paz.

Todos los compañeros y yo hemos pedido ir al frente a combatir por la Nueva España, una, grande y libre, y habérmolas con esa chusma internacional que ha deshonrado a tantos trabajadores constantes. ¡Viva España gloriosa! ¡Arriba España triunfante! ¡Viva el Generalísimo Franco! ¡Viva el Ejército! ¡Viva Navarra!

Comunicado a todos los amigos, a fin de que sepan la verdad. Y si hay algo que ya lo sepas, es decir, que sea nacional, arrimados con él y trabajad por la nueva España.

Gobierno Civil

Una circular

Disposiciones que se citan en la circular que precede (Conclusión)

ORDEN.—Han llegado a este Gobierno General quejas de personas manifestando que por algunos comerciantes e industriales desaprensivos, no dándose cuenta del esfuerzo de sangre y dinero que a España está costando la cruzada de regeneración que se lleva a cabo, se valen de los momentos presentes para realizar negocios que, si nunca tendrían una justificación admisible, mucho menos, como queda dicho, en el momento actual. El hecho es, que por comerciantes e industriales, como antes se ha dicho, no muchos afortunadamente, se procede a la elevación de precios de los artículos que poseen sin causa que lo justifique, ocultándolos en los casos en que dicha ganancia o sobreprecio no puedan llevar a cabo, y, ante esto, y estimando que tal comportamiento supone una declaración de hostilidad a la labor que realiza el Ejército español y por tanto una oposición a los postulados que con el actual movimiento nacional se definen, este Gobierno General, siguiendo las normas trazadas en circulares anteriores, entre otras las de 17 de Noviembre, último («Boletín Oficial» del Estado número 40), ha dispuesto lo siguiente:

Primer. Queda terminantemente prohibida toda alteración de precios en ninguna clase de artículos mientras ésta no se verifique con una autorización correspondiente por la autoridad que proceda y previos los informes que se crean precisos, ya de las Juntas de Abastos o de los organismos que procedan en cada caso.

Segundo. Cuantos industriales, fabricantes, almacenistas o comerciantes, al por mayor o al detall intenten aumentar los precios de los artículos en que negocien, deberán solicitarlo de la autoridad correspondiente, advirtiéndole que los que lleven a cabo la

Gobierno Militar

Donativos a favor del Ejército nacional

Los obreros de don Isidoro Esquerdo Lara, de Lucena, 98'40 pesetas. Los obreros de don Pedro Quintero, de Lucena, 37 pesetas.

Don Antonio Benítez Ramón, de Villa del Río, 10 pesetas. Gracias a todos en nombre del Ejército.

Los empleados y obreros que trabajan en las casas baratas de las Margaritas, 54'20 pesetas.

Los obreros que trabajan en el horno de la Magdalena, propiedad de la señora Viuda de don Luis Roldán, 41'50 pesetas.

Los empleados y obreros de los señores Porras, Bañó y Gisbert, 409'35 pesetas.

alteración de los mismos sin la autorización expresa y documentada o los que se nieguen a despachar los artículos indicados cuando los posean, se les considerará como enemigos del movimiento nacional, y sujetos por tanto a las sanciones que se establecen en el artículo 3.º de la orden circular de este Gobierno general inserta en el «Boletín Oficial» del Estado, de 25 del mes de Noviembre existentes en multas de 1.000 a 5.000 pesetas, y en caso de reiteración de la infracción que se trata, se estimará como falta de patriotismo y procederá a acordarse la incautación de los productos que estuvieren en poder de los infractores, haciéndose uso por las autoridades de las facultades conferidas por el Decreto 108 («Boletín Oficial» número 22), además de pasar el tanto de culpa a los Tribunales correspondientes.

De la presente orden, todos los señores Gobernadores civiles y autoridades a mis órdenes, procederán a dar la publicidad máxima y vigilarán porque se cumpla lo dispuesto en la misma.

Valladolid 19 de Diciembre de 1936. —El Gobernador General, Luis Valdeés.

Gran Teatro.-Ideal Cinema

HOY JUEVES 1 DE ABRIL DE 1937. A las 7 de la tarde y 10'30 de la noche.—Últimas proyecciones de la interresantísima película JUGANDESE LA VIDA, por Bill Cody, Dorothy Sebastian y Warner Oland.—De complemento el «sketch» Paramount LA CASA DE SERIA, por el malogrado Carlos Gardel y nuestra estrella Imperio Argentina.—Butaca 1'25. Anfiteatro 0'60. Paraiso 0'30.—Mañana, EL HOMBRE LEON, en español, por Buster Crabbe y Frances Dee.—Sábado, NUESTRA HIJITA, en español, por la prodigiosa estrella Shirley Temple

Teatro Duque de Rivas

HOY JUEVES 1 DE ABRIL DE 1937. A las 7 tarde y a las 10'30 de la noche.—1.º Trailer de la producción nacional IN-CERIDUMBRE, por Hilda Moreno y Ramón de Santamarta, que se estrenó el domingo.—2.º La deliciosa comedia musical «Uta», VIVAJ FELIZ, por Magda Schneider y Max Hansen.—3.º El dibujo EL FIJADOR DE CARTULINAS.—Butaca, 1'25. Grada, 0'30.—Mañana, estreno «Universal» LA VIDA EN BROMA, por Chester Morris

CINE GONGORA

HOY JUEVES 1 DE ABRIL DE 1937. A las 7 de la tarde y 10'30 de la noche.—1.º LANZANDO METRALLA, complemento cómico.—2.º Trailer de la emocionante película NIDO DESHECHO, en español.—La tragedia de un niño que el divorcio destruyó su hogar.—3.º Estreno del film «Columbia», interpretado por Walter Connolly, Fay Wray y Victor Jory CARNES DE ESCANDALO. Aensada por asesinato... Absuelta por amor.—Butaca de patio 1'25. Entresuelo 0'60.

CARBONES CARRACEDO

EL MEJOR SERVICIO. Teléfonos 2606 y 2765

Reyes Católicos, 20 - Córdoba